

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los no suscritores á 10 id.

### SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 23.—El Beato Nicolás Factor, confesor.

VIÉRNES 24.—Vigilia del Nacimiento de Señor.

*Ayuno con abstinencia de carne.*

SÁBADO 25.—✠ La Natividad de Ntro. Sr. Jesucristo.

### CULTOS.

Juésves 23. — La Misa y el Oficio divino son de San Nicolás Factor confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la feria.

Viérnes 24.—En la Catedral y demás iglesias de costumbre se cantará *Prima* á las 6 y media de la mañana, cantándose solemnemente el martirologio, terminando con sermón. En la Catedral predica á el Lic. D. Pedro Moll, Pbro.

### CRÓNICA.

#### *España.*

Leemos en «El Correo Catalán»:

En el vapor correo «Isla de Mindanao» de la compañía Trasatlántica, partieron á las cuatro de la tarde de ayer con direccion á Manila, el Rvmo. P. Provincial de los Capuchinos de España, Fr. Joaquin de Llaneras, con su secretario el P. Ambrosio de Valencia, los PP. misioneros Fr. Velardo de Cieza y Fr. Luis de Valencia, y los Hermanos Fr. José de Irañeta y Fr. Justo de Eraul.

El objeto del viaje emprendido por los PP. de la distinguida Orden Capuchina, no es otro que el de visitar á Manila y establecer una residencia de religiosos en aquella capital á fin de que puedan luego trasladarse á las islas Carolinas y Palaos, y dar el mayor impulso y realce posibles á la meritoria, patriótica y civilizadora mision de aquellas islas, donde hay tantos infelices á quienes no ha llegado aún la luz del Evangelio. El P. Velardo de Cieza será el presidente de la Casa-mision que se establecerá en Manila. Los dos Hermanos Fr. José de Irañeta y Fr. Justo de Eraul, estarán tambien en Manila al lado del P. Velardo. El P. Fr. Luis de Valencia va á ocupar el lugar que tenia que llenar el P. Fidel de Espinoza, que falleció en la travesía de la expedicion de religiosos que salió de ésta en Abril último.

En el mismo vapor salió el Rdo. P. Marti de la Compañía de Jesús, distinguido matemático, fisico y astrónomo, quien despues de profundos estudios acaba de visitar varios de los observatorios astronómicos principales de Europa, y se dirige ahora á las Filipinas á continuar las grandes observaciones que han hecho famoso al P. Faura. Va provisto de importantes instrumentos de los más adelantados que se

conocen; con lo cual se prueba una vez más que la Iglesia va al frente de la verdadera ciencia.

Muchas fueron las personas que estuvieron á bordo del *Mindanao* á despedir á los que despreciando los halagos de la sociedad, van contentos y animosos á un país donde les esperan penales, sacrificios y trabajos que á no dudarlo serán sobrellevados merced al celo apostólico para conquistar aquellas almas.

En el vapor, al despedirse de los Padres varios de sus hermanos en Religión y muchos amigos y bienhechores suyos, presenciábamos escenas que si nos llenaban de entusiasmo por una parte, por otra nos hacían asomar alguna que otra lágrima á las mejillas. ¡Quiera Dios que aquellos obreros del Evangelio lleguen felizmente al término de su viaje, para que puedan sembrar en aquellas tierras la semilla que ha de producir tan óptimos frutos á la sociedad, á la patria y á la Religión.

—Por virtud de la nueva organización de los cuerpos de seguridad y vigilancia de la Península, los actuales jefes de orden público de las provincias serán sustituidos por jefes del ejército, que serán coroneles, tenientes coroneles y comandantes, según la categoría de las provincias.

Estos jefes gozarán, además de los cuatro quintos de sueldo que tienen en el ejército, de una gratificación de dos mil, mil quinientas y mil pesetas, según que desempeñen el cargo indicado en provincias de primera, segunda ó tercera clase.

Para acomodar al presupuesto actual el aumento de gastos que produce esta reforma, se hará un arreglo en la plantilla de inspectores y subinspectores.

—*El H. Sr. Rojo Arias.*—Las doce logias masónicas de Madrid han acordado celebrar una manifestación en honor del Sr. Rojo Arias, con motivo de las declaraciones de este señor en el Senado con

relación á la sociedad secreta. Discútese actualmente si la manifestación ha de traducirse en banquete ó *meeting*. Además se le ofrecerá un álbum con las firmas de todos los afiliados.

Con motivo de la manifestación de que se trata, ha desaparecido una diferencia ó cisma que reinaba en siete de las logias de Madrid, todas las cuales tratan ahora de recabar que no se considere como asociación secreta á la masonería según sucede en otros países.

—Vacante la canongía magistral del cabildo metropolitano de Zaragoza y debiendo proveerse por concurso, se convoca, por término de sesenta días que finirán el 9 del próximo Enero, á cuantos deseen pretenderla.

Entre las condiciones que se exigen á los candidatos, se cuentan las de tener cuarenta años y el título de licenciado ó doctor en teología ó cánones.

En los edictos se consigna que si entre los opositores hubiera alguno que descollase sobre los demás con gran ventaja, podrá ser elegido aunque no tenga los cuarenta años, siempre que pase de treinta.

—En Villanueva y Geltrú pasa de 10,000 duros la cantidad recogida por suscripción con destino á las viudas y huérfanos de los naufragos de los últimos temporales. Se ha concedido la autorización correspondiente para construir los diez barcos que destruyó de Villanueva y Geltrú el temporal del día 9 del próximo pasado mes de Noviembre.

—En el cauce del Francolí fueron quemados, por disposición del señor Alcalde de Tarragona, tres cerdos que, según datos facultativos, padecían la enfermedad lazarina ó *masell*.

—Por concurso deben proveerse las siguientes escuelas de la provincia de Gerona:

*Elementales de niños.* San Antonio de Calonge, 825 pesetas.—Molló, 825 idem

*Ayudantías:* Hospicio provincial, 750 idem.—Además del sueldo asignado, los profesores disfrutarán de casa y retribuciones.

### Francia.

Un oficial de marina francés, M. Olivieri, condecorado con la cruz de la Legion de Honor, por su admirable conducta en la guerra de China, y citado en la orden del día por haber sido el primero que entró en la Ciudadela de Hué, acaba de entrar en la Trapa á los 26 años, cuando le sonreía el más brillante porvenir.

—La crisis ministerial, laboriosa, pero esperada, tiene que influir en la negociacion de fondos públicos. Dado el desarrollo que en el mercado francés habian adquirido algunos de sus principales valores, es una verdadera contrariedad para los negociantes esa crisis, máxime coincidiendo con los preparativos necesarios al arreglo actual de cuentas, y viniendo en esta época en la cual de ordinario la contratacion afloja un poco.

—Un cosechero de Bouliac, cerca de Burdeos, ha logrado tal prosperidad en su viña, que por término medio cada cepa le ha producido 120 racimos. El tal cosechero publica el secreto de semejante resultado, y es como sigue: la viña fué plantada en 1884, bendecida en el mes de Marzo, y adornada con una estatua del Sagrado Corazon. Cada año renueva la bendición de su finca. «Nunca he permitido la blasfemia en ella, dice el propietario, pues al culpable lo castigaria con la expulsión; nunca he dejado trabajar en día de fiesta, y aunque el país está todo atacado por la filoxera, mi viña está libre del azote, y todo el mundo viene á visitarla.»

—Dicen que el castigo de los apóstatas es acabar en... libertinos. M. Renán es un ejemplo que lo demuestra. Después de haber llamado la atención algún tiempo, no por sus méritos de sabio, sino por sus negaciones escan-

dalosas, la reputación adquirida le obligaba á escribir un libro de valía... El desdichado, yá viejo y con un pie en el sepulcro, tras muchos años de silencio, acaba de publicar una novela obscena.

La obra es tal, que hasta los periódicos más revolucionarios la califican de extravagante, sucia, infame é indigna de personas que se respeten.

### Irlanda.

Lo previmos días há, cuando tratamos de la política británica con respecto al pueblo irlandés; mas no esperábamos que se presentara tan pronto la demostracion de nuestros vaticinios.

A consecuencia de unos *meetings* celebrados en un pueblo próximo á Sligo, pues en éste la policía impidió su reunion, han sido procesados los agitadores O'Brien y Dillon.

Si por solo un proyecto de *meeting* ha sido necesario reunir un importante grupo de fuerza armada, que pudo á duras penas dominar el tumulto popular, ¿que sucederá el día en que se pretenda seguir adelante la expulsion de los cultivadores, así como el en que se quieran transferir los terrenos destinados hasta ahora á los municipios y corporaciones populares contra los que el gobierno y los propietarios sostienen una guerra sin cuartel?

Entonces veremos nuevamente aquellas escenas que tanto dieron que hablar á Europa y en las cuales el gobierno británico lleva siempre la peor parte, aun cuando disponga de tantos recursos como escasos son los del pueblo irlandés.

Y si á esto se une la propaganda socialista que durante la semana última llegó á conmover seriamente á la poblacion de Londres, puede encontrarse el gobierno en un verdadero conflicto, del cual á nadie más que á sí mismo podrá echar la culpa, y cuyas consecuencias seran fatales para toda la nacion.

## SECCION LOCAL.

## De los males que aquejan á la sociedad actual y su único remedio.

## I.

«El mundo está lleno de terror y de espanto; los aires de lúgubres y siniestros rumores; las sociedades turbadas y suspensas.» Así se expresaba el inmortal Donoso Cortés, siempre que lanzaba su vista de águila sobre el presente y el porvenir social. Este mismo pensamiento de mal augurio se vé reproducido bajo distintas formas por todos los hombres de algún valer y de alguna prevision. Por poco que se reflexione para investigar las causas de tan siniestros temores, desde luego se notan en el seno mismo de la sociedad que corroen, tal vez sin sentirlo ella, como el gusano corroe la médula del madero en que con sutileza se introduce. El acatamiento respetuoso á la autoridad; la idea de lo justo y de lo honesto; el horror al mal y á la depravacion; el grito de la conciencia que se presenta con horribles formas ántes y despues de cometer el crimen, el sentimiento religioso que dá vida al alma, eleva el corazon y le impele á cumplir los más sagrados deberes, son á no dudarlo la base del orden social. Si estos elementos estan viciados, si están paralizados, si están carcomidos, se puede temer y sucederá irremisiblemente una catástrofe universal. ¿Y quien duda yá de que todos estos elementos de orden y de conservacion, si no han desaparecido completamente en su forma exterior, están corrompidos en su esencia? La carcoma social, la indiferencia, el error, han conseguido con sus esfuerzos apagar la llama del sentimiento religioso; disfrazar las formas horribles del crimen; enmude-

cer los gritos de la conciencia; cambiar la idea de lo justo y de lo honesto confundiendo cuando ménos el vicio con la virtud. ¿Qué extraño es, pues, que al ver los fundamentos sociales así horadados y conculcados con más ó ménos descaro, se considere á la humanidad abocada yá en el borde del precipicio? Más de una vez considerando estos males, nos hemos visto en el caso de exclamar: ¿y será posible que la humanidad entera tenga un fin desastroso que llegue á suicidarse? ¿ha perdido yá el instinto de propia conservacion? ¿no le queda algun punto de apoyo para sostenerse? ¡Oh! nó: eso seria la última consecuencia del error; seria el triunfo completo del vicio contra la virtud; el último esfuerzo de la razon humana abandonada á si misma sobre la luz divina que ha brillado sobre la tierra. No es posible un triunfo tan completo, ni una catastrofe tan horrible. Por más que la humanidad aparezca á punto de precipitarse en un abismo, el instinto de propia conservacion, dado caso que no existieran las promesas divinas, la obligaria á no desasirse de la mano protectora que la extiende el Catolicismo, única áncora para su salvacion.—G. V.

Según oportunamente anunciamos, el domingo próximo pasado; la sociedad de la Purísima y de S. Luis celebró su fiesta anual en honor de su excelsa Patrona, concurriendo gran número de sócios á la misa de Comunión, y despues á la solemne que se empezó á las diez. En ésta se cantó al órgano y bajo la direccion del inteligente jóven D. José Sintés Minorista, una brillante partitura á tres voces del célebre maestro D. Cosme J. de Benito, habiendo sido fielmente interpretada por cuantos tomaron parte en ella. El sermón estuvo á cargo del Rdo. D.

Ambrosio Carabó Pbro., quien tomando por tema: *Inimicitias ponam inter te et mulierem, et semen tuum et semen illius*, hizo un brillante panegirico de María Santísima en el misterio de su Inmaculada Concepcion.

¡Bien por el celoso Director y congregantes de la indicada sociedad!

Hemos tenido noticia, aunque algo tardiamente, de que *El Liberal* de Mahon creyó del caso hacerse cargo de un suelto nuestro publicado el dia 4 del corriente, y en el cual manifestamos desagrado y profundo disgusto, como no podia menos de ser así, por el hecho de haberse puesto en escena en el teatro de esta ciudad la ópera cómica, inmoral y chocarrera por demás, titulada *La Mascota*.

Como quiera que *El Liberal* no acostumbra emprender tamaños conatos de réplica sinó en casos de trascendental gravedad, casi nos sorprendió la indicada *fazaña* del órgano *masonizante*. Pero á poco de reflexionar sobre la importancia del asunto en cuestion hubimos de reconocer el motivo porque dicho periódico, saliendo de casillas, háse decidido á exhibir este nuevo producto de su *erudicion mandilesca*.

Sabido es con cuanto empeño y constancia trabajan las lógicas por acabar de prostituir el teatro, sirviéndose para ello de representaciones impías, indecentes y corruptoras de las buenas costumbres. Ahora bien: que *La Mascota* sea una de tantas producciones encaminadas á lograr los perversos fines de la masonería, no es menester demostrarlo. Aun cuando no pesasen sobre ella las prohibiciones de varios Prelados de la Iglesia, y las censuras de toda la prensa católica y de los críticos juiciosos, incluso los más tolerantes; y aun en el caso de que dicha zarzuela no estuviese plagada de conceptos impíos, de escenas lúbricas, de có-

micas desenvolturas y de mil repugnantes incentivos de la más baja; entre todas las pasiones, aun prescindiendo de todo eso, la sola circunstancia de ser *El Liberal*, y únicamente él, quien se lanza á la defensa de *La Mascota* como de negocio propio, seria para nosotros indicio seguro de que no anduvimos desacertados al formular severos cargos contra la misma, calificándola de inmoral y execrable.

Tratando *El Liberal* de desvirtuar nuestras afirmaciones dice que «ha asistido no á una sino á muchas representaciones de *La Mascota*, y no ha sabido ver en ella la inmoralidad, la indecencia ni las chocarrerías que le atribuye *El Vigía*». Eso de que *El Liberal* haya asistido varias veces á la representacion de *La Mascota*, no es para asombrar á nadie, como tan poco nadie se admirará de que *El Liberal* asista ó haya asistido *no á una sino á muchas* funciones masónicas (no sabemos si de comedia ó de tragedia, pues de todo hay en las lógicas); y por supuesto que el órgano mandilífero habrá salido tan satisfecho y tranquilo en tal caso, de presenciar ó ejecutar la *zarzuela del triángulo*, como debió salir tranquilo del teatro en que se perpetraron las grotescas é inverosímiles escenas de *La Mascota*.

Por otra parte, si *El Liberal* no ha sabido ver inmoralidad en la *La Mascota*, será acaso porque tal periódico no sea asaz competente en materia de costumbres, ó porque lo más ó menos moral y lo más ó menos decente, se midan con un criterio diverso del que suele usar *El Liberal*.

En cambio no faltan personas—y por cierto no pecan de *fanáticas* ni de *escrupulosas*—que habiendo asistido á la representacion de *La Mascota*, han sabido ver en ella inmoralidad, chocarrerías y algo más que nos llamamos.

Y concluimos advirtiéndole á *El Liberal*, que es recurso muy vulgar y excesivamente gastado el de hablar de *ore-*

*jas descarriadas*, quien ha dado pruebas de querer familiarizarse con ellas siempre que las haya habido; y gozándose en el extravío de las mismas, trata de apartarlas más y más del redil á fin de saciar en ellas, devorándolas, el instinto cleróforo que es el santo y lema de toda la gente *masónica-liberal*.

Animados por el espíritu de patriotismo y deseosos por tanto de la prosperidad moral y material del pueblo que nos vió nacer, no hemos podido menos de aplaudir y dar mayor publicidad á la idea que el diario de esta ciudad ha indicado, al tratar del *Porvenir de nuestra industria*, copiando de él los siguientes párrafos:

«La tempestad ha descargado muy cerca de nosotros, en el vecino pueblo de Alayor, donde la paralización aunque temporal de la industria de calzado ha labrado la desventura de un gran número de aquellos habitantes. Esto es lo que importa evitar ó cuando menos precaver, y en tal concepto llamamos la atención de fabricantes y operarios y de todo el mundo entre nosotros, porque á todo el mundo directa ó indirectamente interesa nuestra cuestión: todos podemos consumir turno en este debate.»

«Es sabido que la isla de Cuba y en particular la ciudad de la Habana, consume la totalidad del calzado que se exporta de Ciudadela. No debemos ignorar que esa apartada y rica provincia española es codiciada por propios y extraños; los primeros para arrancarla de los brazos de la madre que le dió el sér, y los segundos para prohijarla con maquinaciones astutas y falaces. Y aún sin necesidad de recurrir á cavilaciones ni pronósticos; ¿quien ignora que los considerables arribos de calzado que á cada decena se suceden en el puerto de la Habana, producen las aglomeradas existencias en los almacenes, y como consecuencia forzosa la paralización en

las ventas ó las liquidaciones muchas veces desastrosas?»

¿Qué hacer pues? ¿No ha de arbitrarse y adoptarse un medio eficaz, para poder resistir en caso de necesidad á tales contingencias? Sí, es de todo punto necesario, si no queremos ser víctimas de una general ruina. Por tanto de conformidad con el citado periódico, ofrecemos al prudente exámen de las personas más interesadas, la idea de abrir nuevas vías de exportación en tierras españolas y si cabe en territorio extranjero, y para la más completa realización de esta idea, «todos los fabricantes sacrificando muy poco de sus intereses, despues de haber elegido el centro de sus operaciones, sólo faltaria escoger de entre los centenares de operarios que se dedican á la fabricación de calzado, un individuo de su confianza que, á su probidad y conocimiento en el arte, uniera el mayor grado de inteligencia, para que se trasladase al punto destinado á establecerse en calidad de operario, estudiando por algun tiempo la naturaleza del pais y los gustos imperantes en aquella plaza; y cuando poseido de las relaciones indispensables estuviera en disposición de recibir algunas remesas, éstas podrian efectuarse paulatinamente con la seguridad de conseguir prontas y favorables realizaciones.»

Cuestión es ésta capitalísima, por lo cual es necesario parar mientes en ella, dándole la importancia que tiene, estudiándola y meditándola para obrar conforme convenga.

A los señores suscritores á la sagrada Biblia, que publica la Biblioteca *Verdadera Ciencia española*, interesa la siguiente noticia circulada por el Director de la citada Biblioteca á los corresponsales de la misma:

«Que las *Vindicias* sean, segun lo ofrecido en los prospectos, la expresión de los últimos actuales conocimientos

tos, motiva un retardo de un par de meses, reclamado por uno de los distinguidos autores, que á tan improbo trabajo se dedican, á fin de corresponder dignamente á la confianza en él depositada.»

Llamamos también la atención de nuestros lectores, sobre el prospecto que en otro lugar de este número publicamos, para que favorezcan el laudable propósito que en él manifiesta la biblioteca «La Verdadera Ciencia Española.»

Se nos ha suplicado la reproducción del siguiente documento, que tomamos de nuestro querido colega «La Revista Popular».

«De ningún modo mejor podemos solemnizar el día grande de nuestra Patrona que con publicar el adjunto documento sumamente consolador.

«J. M. J.—Barcelona, 25 de Noviembre de 1886.—Señor Director de la *Revista Popular*. Muy señor nuestro y de toda nuestra consideración; Quisiéramos merecer de la bondad de usted se sirviese dar cabida en el excelente é ilustrado Semanario de su digno cargo á las siguientes líneas; anticipándole las gracias estos S. S. S. Q. B. S. M.—*Francisco Jordan Garcia*.—*Martina Quinzani de Jordan*.

«Los ante-escritos, directores de la escuela hasta poco há protestante y ahora católica, de la calle de Ferlandina núm. 27, tenemos un especial gusto en hacer público que el día 25 del actual, constituidos en presencia de la Autoridad eclesiástica de esta diócesis, hicimos solemne profesión de la fe católica con abjuración de los errores protestantes á los que en mal hora tuvimos la desgracia de adherirnos, apartándonos de la Religión católica en la que habíamos sido educados. A ella hemos vuelto, gracias sean dadas á Dios; con

inquebrantable propósito de no abandonarla jamás, íntimamente convencidos de que es la única verdadera, fuera de la que no hay ni puede haber salvación.

«Nos dolemos de nuestra apostasia y sentimos muy mucho haber propalado las detestables doctrinas del protestantismo; suplicando á cuantas personas hubiéramos podido extraviar nos perdonen por ello, deseando con vivísimas ansias vuelvan cuanto antes á la buena senda como espontánea y gustosamente lo hemos hecho nosotros.

«Finalmente, rogamos encarecidamente á todos los periódicos se dignen dar á estas nuestras manifestaciones toda la mayor publicidad posible.»

«La más cordial de las enhorabuenas á esos hermanos nuestros, otra vez unidos á nosotros en el lazo de una misma fe.»

En esta enhorabuena les acompañamos nosotros de todas veras.

#### Últimas noticias según los telegramas publicados por varios periódicos.

Discutiéndose en el Senado el proyecto de construcción de una escuadra, se presentó una enmienda pidiendo que los buques se contruyan en el extranjero por razón de la mayor economía que ello resulta. El Ministro de marina se negó á aceptarla alegando que debe fomentarse la industria nacional.

Por el Tribunal Supremo se ha confirmado la sentencia de la Audiencia condenando á muerte á Galeote.

Con motivo de las disensiones que existen entre la Comisión y el ministro de la Guerra de Alemania, se considera inminente la disolución del Parlamento de aquella nación.

La coalición republicana está en peligro de ser disuelta, siendo inminente un conflicto entre zorrillistas y salmeronianos.

## ANUNCIOS.

## CUADROS BIBLICOS

ó SEA

## COMPENDIO DE LA SANTA BIBLIA.

## PROSPECTO.

La Santa Biblia que la *Biblioteca económica «La Verdadera Ciencia Española»* acaba de dar á luz, ha tenido brillantísima acogida; pero la calidad de la inmensa mayoría de los suscriptores á la misma nos demuestra, que la lectura de los Sagrados Libros no es tan general como desean los Concilios y cual convendría, aún más en estos tiempos de lucha.

Y como no hemos de omitir esfuerzo alguno en bien de la propaganda católica tal como venimos practicando desde el comienzo de nuestra obra, hemos investigado las causas de este lamentable hecho.

La devoción á las Sagradas Escrituras es universal; pero muchos son los obstáculos que se oponen á su lectura para infinidad de gentes. Uno de los mayores es, que si los Libros Santos son para todos, no es para todos cada uno de los Libros; de ahí que para leer cada cual, lo que mas le atañe, deje su lectura por no adquirir lo restante de la Biblia, que ó no alcanza á ello su fortuna ó no le interesa ó no le conviene. La obscuridad de muchos de los pasajes bíblicos, las multiplicadas digresiones, las notas no indispensables y escritas sólo como resultado de mera erudición, y otras varias razones prolijas de enumerar, son causas también de que ó no se comprende la lectura de la Biblia ó se deja al momento de empezada, privándose así los fieles no sólo de la poderosísima arma de la palabra de Dios, sino del inefable consuelo de que ésta inunda el espíritu del que ha tomado el gusto de leer el Libro de los libros.

¿Cómo resolver tantas dificultades? ¿Cómo remover tantos obstáculos?

Publicando una como *Biblia popular* por medio de CUADROS BIBLICOS, que contengan textualmente la versión castellana de los sagrados libros con las notas meramente indispensables; y sin añadir una sola palabra (¡Dios nos libre de poner una tilde al Sagrado texto!) eliminando las digresiones ó ampliaciones que no afecten al relato principal; y así, haciendo conocer primeramente los pasajes mas asequibles á la generalidad, ir acostumbrando á los fieles á la lectura de los Sagrados Libros, y

hacerles entrar en el deseo de saborear las dulzuras de toda palabra de Dios.

Arsenal de los conocimientos humanos y medicina para todas las dolencias del alma es la Biblia, y plácenos ya contemplar como el enfermo atribulado ha de hallar alivio leyendo á Job; al soldado entusiasmarse con las proezas de los Macabeos; avivarse la fé del creyente con el ejemplo de Abraham, Jacob y demás patriarcas; á la matrona enternecerse á los ejemplos de mujer fuerte, de Sara, Raquel, Esther, Judith y Ruth; y los casados amoldar su vida á la de Tobias y poner en su corazón las enseñanzas del Apóstol.

Los que carecen de fortuna, y por ello se ven privados de comprar completa la Santa Biblia, por escasisimo precio tendrán los Libros que deseen. No será ya obstáculo ni las ampliaciones, ni las excesivas notas, pues quedará suprimido lo no indispensable y la amenidad é ilación de las narraciones serán poderoso motivo para brindar á la lectura.

Falta sólo para el mejor éxito de la obra que los católicos cooperen al nuevo esfuerzo que hacemos para difundir mas y mas los buenos libros, y consideren que ahora se trata del Libro por excelencia. Las publicaciones católicas dispénsennos el favor de trasladar á sus columnas este prospecto y recomienden á sus lectores la adquisición de «Los Cuadros Bíblicos;» los Presidentes de las Conferencias de S. Vicente de Paul préstennos su apoyo recomendando tales publicaciones á los socios para que los adquieran y den á sus pobres; y las Juntas de las Academias de la Juventud Católica y demás Pías Asociaciones adquieran ejemplares para distribuir entre los asociados y escuelas que tienen á su cargo.

Suplicamos rendidamente á los Reverendísimos Prelados bendigan y tomen bajo su protección tan interesante obra, recomendándola eficazmente en los respectivos Boletines oficiales y solicitamos del Rdo. Clero regular y secular apoye con su influencia esta católica propaganda.

## Bases de Publicacion

Los *Cuadros Bíblicos* irán publicándose sucesivamente en cuadernos de 40 á 80 páginas en 32.º á 10 céntimos de peseta cada cuaderno.

Publicado: Tobias, un cuaderno de 64 páginas 0'10 ptas.—En Prensa: Job.—Preparándose: Esther Macabeos, Daniel, Génesis y Evangelio de San Mateo.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.